

archives du département du Rhône, celles de la commune de Lyon, et celles deshopitauxdelamemeville.il n'a rien été publié jusqu'à ce jour sur les archives de l'archevêché ni sur celles de la Cour d'appel. Et cependant quelle immense quantité de matériaux de toute nature s'y sont accumulés depuis des siècles! De ces deux dépôts, le dernier est à la veille d'être rendu à la science après cinquante années qui auront été pour lui une époque bien regrettable de dépérissement et d'abandon.

Il ne peut être ici question de dresser une nomenclature même sommaire des nombreuses séries de registres et papiers qu'il renferme. Nous ne voulons, dans cette notice, que donner une idée générale de ce que comprennent ces archives; tracer l'historique de leurs accroissements successifs, en faire ressortir l'intérêt; raconter les vicissitudes qu'elles ont subies; fournir quelques indications sur les destinées meilleures qui leur paraissent réservées dans l'avenir, et terminer par l'exposé du plan qu'il convient de suivre pour leur mise en ordre définitive.

## PREMIÈRE PARTIE.

FORMATION DES ARCHIVES JUDICIAIRES DE LYON. — TENTATIVES  
DE CLASSEMENT. — LEUR ÉTAT ACTUEL.

L'édit de Pontoise du 23 juin 1313 avait établi une sénéchaussée à Lyon. Le plus ancien registre de sentences que nous ayons trouvé est de l'année 1501. Jusqu'à l'année 1539, ces registres présentent même de grandes lacunes. Celui qui commence au 11 novembre